

## **“LA EDUCACIÓN EN MÉXICO: DEGRADADA, SIN BASE CIENTÍFICA NI TÉCNICA”: EDUCACIÓN CON RUMBO**

- **Ante la falta de organismos de medición y de un canal de participación por parte del Gobierno, Educación con Rumbo lanza El Observatorio de la Educación para medir el impacto de políticas públicas en educación.**
- **Educación con Rumbo emplaza al Secretario de Educación Pública a construir una mesa de diálogo que permita evitar judicializar las decisiones en materia de educación en el sexenio.**

A fin de construir un canal de comunicación con la SEP que permita medir, investigar, evaluar y visibilizar el estado del sistema educativo en el país, así como exigir mejoras en su calidad y situar a los niños al centro de las políticas educativas, Educación con Rumbo presentó el Observatorio de la Educación, una herramienta de análisis, monitoreo y participación de los especialistas, maestros y padres de familia.

Paulina Amozurrutia, Coordinadora Nacional de Educación con Rumbo exhortó al Secretario de Educación Pública a construir un canal de comunicación con la Sociedad Civil para medir la evolución de la educación en el sexenio y en particular, en el diseño, ejecución y medición de las políticas públicas del Plan Sectorial de Educación 2024-2030.

“Es momento de construir una mesa de diálogo, de participación y medición que permita trabajar de manera corresponsable en el diseño y ejecución de políticas públicas en materia de educación donde se ponga al centro de las decisiones a los niños y se evite judicializar las políticas públicas en materia de educación”, añadió la Coordinadora Nacional de Educación.

El Observatorio será un espacio de referencia para investigadores, docentes, tomadores de decisiones y ciudadanía en general, proporcionando acceso a información confiable sobre indicadores clave del sistema educativo. Desde estadísticas nacionales y estatales hasta el seguimiento del cumplimiento del ODS4, esta plataforma ofrecerá una visión clara de los avances y desafíos en materia educativa.

“La educación es un derecho consagrado en la Constitución y que claramente está siendo vulnerado. Este Observatorio busca arrojar luz sobre los desafíos educativos de México y aportar análisis que permitan una toma de decisiones informada y con impacto real”, destacó la Dra. Patricia Ganem, coordinadora del área de investigación de Educación con Rumbo.

El Observatorio de la Educación no solo documenta la evolución de la educación en el país desde 1990 hasta la actualidad, sino que también proyecta escenarios futuros basados en las tendencias actuales. Su objetivo es claro: transformar los datos en acción, brindando insumos para fortalecer el debate público, orientar políticas educativas, impulsar acciones legales, promover la formación docente y fomentar participación y exigencia ciudadana por una educación de calidad. Nuestra tarea hoy es generar información en un contexto de profunda opacidad y decisiones erráticas sin base en evidencia. Una vez más, la sociedad civil organizada suple la labor que por mandato legal debiese realizar el gobierno.